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土浦アマチュア無線クラブニュース  平成 28 年 １１月

 

第８５回土浦全国花火競技大会  写真提供：JI1WLL 小澤さん 
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お し ら せ 
事務局 JH1WGP 大木 武 

★ 10 月 22 日（土）4 中地区公民館除草作業をしました 

毎年、この時期は公民館祭り準備の一環として公民館周辺の草刈清掃依頼がありま

す。当日は、JF1MFE、JG1TPW、JR1CCP の皆さんが参加協力しました。 

各局苦労様でした。 

 

★ 10 月 29 日（土）土浦市総合防災訓練が開催されました 

今年 3 月から田中町に移転した土浦市消防本部グラウンドにて開催され、当クラブ

から JA1IOA、JE1RLK、JF1MFE、JG1HJV、JH1WGP、JJ1VLM、JG1JLU、

JI1DHL の各局が参加されました。ご苦労様でした。（詳細報告：12 月号予定） 

 

★ 10 月 22 日（土）役員会で下期事業計画の実行を下記のように決定しました 

1．クラブ Fox ハンティング／アイボール会  Fox：JE1RLK 田中さん 

・日時：11 月 23 日（水） 集合 9：30 スタート時間 10：00  終了 11:30 

           （役員 公園集合 8：30） 

・場所 ①FOX ハンティング会場 ：新治運動公園（ハンティング終了後山荘へ） 

②食事、表彰、アイボール：竜ヶ峰山荘   

・会費 ： 一家族 1,000 円 

・ルール： 最初 144MHz（1 波のみ）を捕えたら会場に戻り 3.5MHz 受信機 

 を借りてハンティングする。両方の合計で順位を決める。 

＊3.5MHz は、クラブ内では未知の世界、面白いと思います。多数の参加をお待 

ちしています！（3.5MHz の受信機は、お借りできます） 

     

2．JARL 茨城県支部主催 第 24 回茨城 ARDF 競技大会 

  ・日時   ： 11 月 26 日（土）27 日（日） 受付 9：00～10：00 

  ・集合場所 ： 水戸市森林公園大駐車場 

  ・競技部門 ： 26 日 145MHz 帯        27 日  3.5MHz 帯 

  ＊今回、高校生が多数参加予定なのでクラブ員の皆さん、競技のお手伝いの協力 

  をお願い致します。 

 

3． クラブ忘年会 

  ・日時  ： 12 月 3 日（土） 18：30  

  ・場所    ：   くいものやとりせい   

  ・会費  ：  5,000 円 

   今年最後の行事、大勢の皆さんで宴会を盛り上げましょう！ 

 

４．第 35 会 JARL 茨城県支部賀詞交歓会 (ホスト：コマーシャルクラブ) 

  ・日時 ： 平成 29 年 1 月 14 日（土）～15 日（日）受付:1600  宴会:18:00 

  ・場所 ： いこいの村涸沼 (鉾田市箕輪3604)   TEL 0291-37-1171 

  ・会費 ： 15,000円 日帰り10,000円(夕食付き) 申込締め切り：12月25日  

 ＊JA1IOA局新任支部長の初賀詞交歓会です。多くの皆さんの参加で盛り上げま 

しょう！ 
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2016 道の駅運用の旅 

JA1IOA 矢口 蕃 

10 月 11 日から 9 日間 15 県約 3,650km の移動運用で 1,409 局と交信しました。 

土浦クラブでは JA1OVF、JH1WGP、JG1HJV、JI1WLL の各局と交信。特に小澤

さんとは 26 回交信しました。道の駅の移動運用 1,076 箇所残り 17 になったと思った

ら、また 14 箇所登録される。楽しみが増えたか？  

 

移動日程は下表の通りでした（一部割愛） 

 出発日 

場所 → 

府県市 

道の駅名 → 

府県市 

道の駅名  → 

府県市 

道の駅名  → 

府県市 

道の駅名  → 

10.11（火） 

自宅出発 

長野県飯島町 

田切の郷 

滋賀県長浜市 

浅井三姉妹（泊） 

  

10.12（水） 

浅井三姉妹 

 

滋賀県東近江市 

奥永源寺渓流の里 

大阪府住之江区 

大阪南かもめ 

17;55 発 

さんふらわ 

さつま(船泊） 

 

10.13(木) 

8:55 鹿児 

島志布志港 

着 

鹿児島県大崎町 

野方あらさの 

 

 

宮崎県延岡市 

北方よっちみろ

屋 

 

熊本県南阿蘇村 

あそ望の郷 

くぎの 

 

熊本県芦北町 

芦北でこぽん 

    （泊） 

 

10.14(金) 

芦北でこぽ

ん 

熊本県上天草市 

上天草さんぱー

る 

熊本県天草市 

うしぶか海彩館 

 

長崎県大村市 

長崎街道鈴田

峠  

長崎県佐世保市 

させぽっくす

９９ (泊) 

10.15(土) 

させぽっく

す９９ 

熊本市北区 

すいかの里 

植木 

熊本県山鹿市 

水プラザかもと 

 

大分県玖珠町 

童謡の里くす 

 

大分県中津市 

なかつ（泊） 

 

10.16(日) 

なかつ  

 

 

山口県防府市 

潮彩市場防府 

 

兵庫県赤穂 

赤穂ハイツ(泊) 

(HF 同好会 50 名

参加) 

  

10.17(月) 

赤穂 

 

岡山県多可町 

山田錦発祥の多

可 

京都府宮津市 

海の京都宮津 

 

福井県永平寺町 

禅の里  

 

金沢(泊) 

10.18(火) 

金沢 

 

石川県穴水町 

あなみず 

富山県氷見市 

永見 

岐阜県郡上市 

清流の里しろ

とり （泊） 

 

10.19(水) 

清流の里し

ろとり 

 

岐阜県下呂市 

飛騨金山 

ぬく森の郷 

温泉 

 

 

   約 500Km 

  

 自宅 

 

（事務局より）この日程なかなか出来るものではありません。JA1IOA 矢口さん 

 まだまだ若いです。お疲れ様、ご苦労様でした。 
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久しぶりの「無線を語る会」が開催されました 

JG1HJV 森田  隆 

去る 10 月 14 日（金）に，土浦市桜町一丁目の焼き鳥店「鳥平」で久しぶりの「無

線を語る会」が行われました。 

「無線を語る会」は，クラブ員相互の親睦を深めるための同好会的な集まりです。 

当日は 19 時スタートの予定でしたが，時間が待ちきれずに，1 時間近く早く来られた

方もおられました。18:30 には約三分の一が集まり 1 回目の練習の乾杯をし，18:50

には半数が集まり 2 回目の乾杯が（乾杯は誰かが来るたびにやっていました！！），

何と 19:00 には全員が集合するという異例の集合の早さでした。 

そして，全員が揃って本番の乾杯を。当日は店が超満員だったため飲み物や料理が

出てくるのが遅れ，ご迷惑をおかけしました。 

マグロの刺身，焼き鳥の盛り合わせ，モツの煮込み，川エビの唐揚げ，イカの丸焼

き，グリーンサラダ，焼きおにぎり（数に制限あり），お新香と美味しい料理も揃い，

生ビール，焼酎のお湯割り，ウーロンハイ，日本酒，ウーロン茶と，自分の好きな飲

み物を思い思いの飲み物を飲みながら，無線の話をはじめ，家族の話，仕事の話，無

線以外の趣味の話等で大いに盛り上がりました。 

あっという間に楽しい時間が過ぎ，21:30 頃に会計をし、お開きとなりました。（い

つものように，会計は割り勘です。） 

今回の参加者は，JA1ITJ 萩谷さん、JA1LIS 飯田さん、JA1OVF 山﨑さん、JA1PBV

伊藤さん、JF1KZD 池田さん、JF1MFE 久松さん、JH1AAO 西本さん、JH1WGP 大

木さん、JI1WLL 小澤さん、JJ1VLM 澤村さん（初参加）、JN1VVE 髙野さん、7N1RMT

寿柳さん、JG1HJV 森田の 13 局でした。 

今回の会計は、アルコールを飲んだ方は 4,000 円，アルコールを飲まなかった方は

3,000 円でした。 

まだ参加されたことのない方は、次回は是非参加してください。（次回の開催は未

定ですが，２月中旬から３月上旬かな？） 

 なお，飲酒運転は絶対にしないようにしましょう！！（他の行事等でも） 
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土 浦 の 花 火   

                            JF1MFE 久松 満男 

 10 月１日の（土曜日）毎年第１土曜日に土浦花火競技大会が開催されます。 

前にもお話したと思いますが、全国３大花火大会で１，２を競う有名な大会ですので、

ぜひ観る価値はあると思います。が、行きたいがいまいち？と思う方が多いかと思い

ます。なぜかとゆう事は帰りが混んで、車は動かないし、それで敬遠する方が多いか

と思います。でも何とか観る価値はありますよ！ 出来るだけ会場の側まで行き見ら

れるといいかな！！！ 

 まだ 観てない方

は１度来てみっせ！ 

いいよう・・・  

今回は姪の友達が川

崎に居てドイツから

来た友人がインター

ネットで土浦に花火

が有ると見て是非に

行きたいとの事で連

絡があり友好親善の

為？仕方が無いかと

前日に場所取りをし

ました。当日の夕方

に来場されまして一

緒になり土浦の話しや花火の話をしましたらインターネットで調べて良くわかってま

した。どうもどうもです。日本語は良くしゃべれるので話は弾みました。雨が心配で

したがお陰を持ちまして何とか降られずに済みました。 

打ち上げが始めたら外人さん特有のオーウ、オーウと驚きの歓声でカメラに収めてい

ました。 

ドイツにも花火大会は有るがこんなのは無いと驚き、来てよかったと感激をしてまし

た。友好親善の一役をし

たかなと！？ 写真を撮

りはぐった・・・ 

 又 土浦市提供のワイ

ドスペシャル花火づくし

を観て又驚き、おーはし

ゃぎ来年は家族で来たい

と悩んでました。いずれ

にしても企画して良かっ

たかな！！！ 

                           

友好親善の一節でした。 

  

                             （写真：JI1WLL小澤さん提供） 
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一アマ国家試験合格まで 

7N1RMT  寿柳 日出喜 

昨年の11月にJARDのeラーニングで二アマに合格し、勉強したことを覚えている内

にと12月期の一アマ国家試験を受けてみました。と言うか申し込んでしまいました。

11月の上旬に二アマの修了試験を受けて一アマの国家試験まで約一か月。通勤電車の

中で過去問を読む程度で、家での勉強は二アマに合格した安心感から全くと言って良

いほどしていません。一アマの合格基準は、法規・無線工学ともに135点中105点、お

よそ7割の正解率です。 

 12月期の得点は、法規113点・無線工学 93点でした。法規は二アマとそう違いがな

いように感じました。一アマでは予備免許と社団局に関する問題が増える程度。無線

工学は、二アマでは基本的な問題で一アマは応用力が問われる様に感じました。残念

ながら不合格でしたが、一か月のザッとした勉強で合格までもう一歩のところまで行

けたので、4月期の再チャレンジを決意しました。土浦AMCの忘年会で12月期は落ち

ました。4月期にリベンジします！と宣言。あとはやるしかありません！ 

 今までと同じ勉強法では厳しいと思い、一応 QCQ企画の通信教育に申し込みまし

た。自分の性格からして、独学だとギリギリまでやらないのが見え見えなので。法規

は、今までと同じように電車内でひたすら過去問を読んで覚えました。無線工学は、

基本的な問題は電車内で読んで覚え、計算問題は家で過去問を解いてみて算出方法を

覚えるように心がけました。通信教育でお金を払っているんだからという思いと、2

週間ごとに問題が送られてきて解答を送る添削スタイルで強制的に勉強できました。 

 試験前の二週間ほどは、仕事が忙しくてあまり勉強出来なくなり少し焦りましたが

無事に試験当日を迎え江間忠ビルで受験。手応えとしては、12月期よりも分かった問

題が多い気がしました。合っているかどうかは分かりませんが。 

試験翌日にはQCQ企

画の解答速報、翌々日

には日本無線協会の

解答速報が出て答え

合わせ。自己採点では 

法規143点・無線工学

120点で合格基準に

達しています！！合

格発表までの10日ほ

どが待ち遠しかった

ですね。合格発表前に

熊本の地震があり九

州総合通信局が被害

を受けるなど心配する事態もありました。合格発表と聞かされていた日の前日に

Twitterで、発表されているとザワザワ騒がしくなり慌てて確認すると、無事に受験番

号が載っていました。翌日には合格通知も届き、早速免許証の申請。5月上旬に届き

、局免許の従事者免許変更も済ませました。昨年の4月に再開局した時は3アマで、一

年後には一アマに合格しているとは想像もしませんでした。何事も勢いですね。これ

からは、運用の方に力を入れて行きたいと思います。 

（事務局より）合格オメデトウございました。免許証拝見しました。 
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桜川氾濫危険の避難準備情報 

JH1WGP 大木 武 

 台風 9 号が 8 月 22 日我がつくば市も通過して行きました。幸い大きな被害はあり

ませんでしたが北海道やその他の地域では大きな被害が出ました。この時クラブのオ

ンエアーミーティング中に私の地区周辺に「避難準備情報」が発令されました。昨年

の常総市鬼怒川土手決壊による大きな災害の経験から出されるようになったようです。

しかし昨年も一回出されたが今回も誰も大きな騒ぎは全く感じられませんでした。実

は私もその一人ですが最近桜川について関心を持ち始めました。 

 

それは、散歩中存在はわかっていたがある日、写真のような看板に気をとられました。 

この橋は、「土浦市田土部」

と「つくば市栗原」に跨る桜 

橋です。この橋の水位が避難

指示や勧告が出される重要な

橋だと最近分かったのです。 

我が家から土手まで約 400m 

この橋まで約 700m なのに。 

こんな事から当日はインター

ネットでこの水位を見守りま

した。夜の 11 時過ぎには氾

濫危険水位を超えましたが 

誰も騒いではいませんでした。 

勧告も出されませんでした。この頃にはすっかり雨も止んでこれ以上水位は上昇しな

いと判断したのか？でも「避難準備情報」は出しっぱなしで 4.5m を下がった次の日

の夕方に解除されました。何ということか！ やはり次の日、土手の検証？に行きま

した。土手の高さまで約 1.5m 余裕がありそうです。後日土浦土木事務所で聞いた処

2m はあると言っていました。さらにあの時は、ちゃんと橋には職員が待機していま

したよとの事でした。ところで 

桜橋水位 5.2m それより約 1km 下流の栄利橋水位 4.5m さらに下流の土浦市内の匂橋

水位はなんと 1.2m なのです。これはどういうことか？         つづく 

 

超えましたが 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                        

桜橋水位判断基準 

■基準値をこえると水位の色が変

わります。 

├水防団待機:  3.50m 

├はん濫注意:  4.50m 

├避難判断  :  4.80m 

├はん濫危険:  5.20m 

■実際の水位（抜粋） 

08/22 23:30  

→       5.27m  

23:20      5.27  

23:10      5.28  
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★ 2016（第 37 回）オール茨城コンテスト第二部結果発表（県支部 10 月 23 日発表） 

7 月に行われた ALL JA コンテスト併設オール茨城コンテスト第二部結果が発表さ

れました。（当クラブ関係のみ抜粋） 

 

 

 

 

 

 今回は、当クラブが上位入賞しました。また頑張りましょう！！ 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

会報500号記念特集号について 

事務局より 
9 月号でお知らせしましたが平成 29 年 7 月号で 500 号を迎えます。前回平成 21 

年 3 月号では 400 号の記念特集を実施しました。この時は 32 ページオールカラー 

で全員に配布しました。10 月 22 日の役員会で 500 号も記念特集を実施し、成功さ 

せる為、実行委員を立ち上げ早めにスタートする事になりました。下記の方が選任 

されました。メンバー各局よろしくお願い致します。 

 

       500 号プロジィクトチーム 

          チーム長 JR1CCP 

            ↓ 

        実行委員長 JL1LLM 

             ↓ 

実行委員：JA1PBV,JF1MFE, JG1HJV,JG1WMN,JH1UOJ,JH1WGP,JO1LEA 

 

 また、会員の皆様方のご協力がなければ成功するものではありません。全員参加の 

 記事をお願い致します。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

★ 退会者 

  JI1EIQ 田中さんが退会されました。 

 

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 

 

 クラス 入賞 順位 局名 得点 

 

電信 

 

C50 

○ 1 JI1WLL 4,228 

 ○ 2 JA1ITJ 1,978 

○ 3 JQ1KRT    200 

電話 PD  ○  1 JH1WQV/1 795 

○ 2 JI1NYO/1 108 

順位 クラブ名 

1 茗渓学園科学部無線工学班 

2 土浦アマチュア無線クラブ 

3 ルート51アマチュア無線 

4 学園都市ハムクラブ 

5 レディバード 

6 日立アマチュア無線クラブ 

部門 クラス 入賞 順位 局名 得点 

電信 

電話 

XMA  ○   1 JG1YGH/1 42,056 

   2 JR1YIQ  30,800 

平成 28 年度 第 8 号 通巻 492 号 JARL 登録番号 14-1-0018 

発行日：平成 28 年 11 月 1 日 発行者：土浦アマチュア無線クラブ事務局 

オンエア  ミーティング：毎週月曜日  PM9：00～  土浦レピータ（439.70MHz） 


